

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

LAS SUBSISTENCIAS

Problema en puerta

El pavoroso problema que ha querido evitarse por todos los medios y aunando todos los esfuerzos, está en puerta. El hambre asoma su faz siniestra por todas las partes. Se carece de trabajo. Empujados por la necesidad, llegan a las capitales los habitantes de las poblaciones rurales en demanda de faena para sus brazos inactivos, agudizando la crisis del trabajo ya en período álgido.

Los mendigos crecen. Es una plaga que no se puede extinguir, que no se puede mermar. La caridad es impotente para tanta desgracia.

Y como si esto fuese poco, la situación se ha agravado con la carestía de artículos de primera necesidad, que traficantes sin entrañas han exportado atendiendo solo á su lucro y sin tener presente que traficaban con el hambre nacional.

De España se exporta todo, lo permitido y lo no permitido. Las naciones beligerantes no cesan de pedir artículos comestibles, ganado de cebo y de trabajo; comisionistas atentos á su negocio recorren la península, acaparando patatas, alubias, lentejas, aceitunas, trigo, ganado de cerda, vacuno, caballo y mular, y estas expediciones pasan la frontera por sitios diversos y España queda vacía, exhausta de esos artículos.

El gravamen impuesto por el ministro de Hacienda á esos artículos, no aminoran su exportación, y en cuanto á los que están considerados como contrabando, esos pasan la frontera á ciencia y paciencia de aduaneros y carabineros, que son impotentes para impedirlo.

El pan se ha encarecido, la carne ha subido de precio, las patatas han casi duplicado su valor; todos los artículos más necesarios escasean de un modo lamentable y escasearán más, mucho más si el Gobierno no atiende á este asunto de primordial interés y no reprime con mano dura el abuso.

La torpeza que se cometió decretando en Agosto la franquicia para los trigos y restableciéndola en Octubre, permitió que los negreros del negocio, que los acaparadores hicieran acopie para poder traficar con el hambre del pueblo, puesto que compraron trigos baratos en Agosto y venden ahora caras las harinas prevaletidos de la ocasión.

La Real orden del ministro del Ramo estableciendo la tarifa alternativa, no es eficaz, puesto que en Valencia,

Barcelona, Bilbao, Madrid y Zaragoza se ha elevado el precio del pan.

En Barcelona se ha preocupado de este asunto la Asamblea económica de la mancomunidad, acordando pedir al Gobierno su intervención inmediata para impedir el alza de los trigos, llegando si es preciso hasta la adquisición de grandes «stocks», como ha hecho Italia.

Nos parece difícilísimo remediar el conflicto, pues aquí tenemos el triste privilegio de pensar en el remedio cuando el mal es incurable, y ahora, elevado en la Argentina y el Brasil el trigo, será casi imposible lograrlo á precios convenientes. Puede haberse adquirido de Agosto á Octubre; no debió en Octubre restablecerse los derechos de aduanas y ahora podría establecerse la tasa y proceder á la incautación de las existencias.

Puede, sin embargo, evitarse mucho, buscar paliativos que impidan que la situación empeore, y esto es lo que deseamos, que el Gobierno intervenga enérgicamente, para impedir que los viles acaparadores, que esos hombres sin Dios y sin patria, sin ley y sin humanidad engorden mientras los humildes perecen, que esos ambiciosos agraven la carestía y sean causantes de que los hijos del pueblo perezcan de hambre y que las clases medias sufran los horrores de la necesidad. Esta es la labor principal del Gobierno y de las Cortes, y á uno y á otros pedimos que se preocupen de este problema gravísimo que puede costar muchos sufrimientos á miles de españoles.

Postal diaria

Hemos podido observar con bastante desagrado, para los que nuestra misión espontánea y desinteresada nos mueve á defender á la clase explotada, que los obreros en buen número, sea consciente ó inconscientemente, tienen arraigado en su corazón aquel sentimiento nada digno, llamado desagrado.

Unas veces por ignorancia, otras por mala fé y las más por puro convencionalismo, algunos, se arrastran á los pies de quien les ha flagelado las espaldas y exprimido el jugo de su propia vida, haciéndose traidores, desechando aquella hermosa palabra llamada solidaridad; los que así obran son dignos de lástima mas que de desprecio.

Pero lo intolerable, lo que no tiene precedentes, es, que haya individuos que se precien de ser societarios y conscientes, permitiéndose criticar,

impugnar y hasta difamar la labor de quien se sacrifica y sufre privaciones inclusive por defender sus derechos, sea en la Prensa, en el mitin ó de otras formas y maneras.

¡Cuán cierto y evidente es aquel aforismo! «el enemigo del trabajador, es el trabajador mismo».

Hay momentos en la vida, que sin haber perdido uno las energías y alimentando los buenos deseos que impulsan al corazón para la práctica del bien, no cabe más remedio que desengañarse.

Indudablemente, la humanidad es ingrata.

¡Corripadezcámosla!

ENRIQUE DUBOIS MARTI

Hoy

Los desesperados

Novela sensacional de CAROLINA INVERNIZIO

CHIRIGOTAS

Publica un periódico barcelonés la esquela de aniversario de un señor que falleció en Ripoll. En dicha esquela dice la familia que el difunto fué fabricante de rodetes, alcalde de barrio y poseedor de varios autorizados autógrafos.

Si esta innovación funeraria prospera, no tardaremos en leer esquelas que digan:

DON FULANO DE TAL

viudo, salchichero de oficio, parroquiano del café de X, dueño de una butaca de gutapercha y de un perrito de lanas y suscriptor de A B C.

HA FALLECIDO

Sus hermanos, primos, etc., suplican, etc.

Me parece muy bien la nueva fórmula. Ya que se muera uno, que diga la familia en la esquela todos los méritos que adornaban al ex vivo.

Dice un comunicado oficial del Estado Mayor francés:

«Del mar al «Lys» solo «ha jugado» la artillería, casi siempre con ventajas para la nuestra».

Y muchos miles de hombres sin vida caen rodando por la metralla heridos... ¡Menos mal que es «jugando»!

Una gran noticia ha dado á los periodistas el señor Sanchez Guerra, digna de ser transmitida, como lo ha sido, á la Prensa de provincias por sus corresponsales.

Véase:

«El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, al recibir hoy á los periodistas, nos dijo que mañana almorzará con el señor Dato.»

¡Qué sensación habrá ya producido la noticia; pues ya se habrá sabido, por conducto oficial, en las trincheras, y en las cancillerías extranjeras!

DON PROCOPIO

Dos telegramas

Madrid 18.

Acaemia Española celebrado recepción poeta Ricardo León. Prepara-sele banquete complemento homenaje.

Enfermedad reina, infantes sigue curso normal. Médicos advertido indicios mejoría.

Ceuta, Tetuán descubiertos varios falsificadores ponían juego cafetines, haciendo circular billetes falsos 50 y 25 pesetas.

Barcelona continúa estacionada la huelga aprestadores curtidores. Ninguna fórmula de arreglo.

Alicante 19.

Academias juegos, tabernas, prostibulos, abiertas dia y noche albergando títulos conocidísimos chalet Beau-lúa. Autoridades encogen humores denuncias ALICANTE OBRERO. Viven cobrando y callando. No se habla de celebrar banquete homenaje excoise poeta Salvador Sallés.

Enfermedad pueblo sigue igual. Alimento escaso, malo y caro. Pulso perdido. Médicos desconfían poder salvar enfermo. Padres patria desconocen gravedad. Elecciones reanudarán sacamuelas recomendar específicos combatir males, aprovechando abatimiento pueblo seguirán mismo tratamiento

Vendedores comestibles bebestibles falsifican subsistencias sin molestarles nadie. Funcionan garitos juego. Joven conocidísimo sabese perdió gran cantidad billetes buenos. Enararse robo promovióse escándalo de volución cantidad perdida. Espérase sucesos sangrientos cerrar academias, tabernas.

Huelga talleres Aznar igual estado. Patrenos van perdiendo abdomen ganando cruces Beneficencia buenos servicios estación. Trabajan solapadamente conseguir solución huelga. No transigen mantener orgullo.

Pueblo en la higuera.

O'VEJAS.

RESULTADOS DE UNA CAMPAÑA

Cómo se administra justicia en España

Por ser el autor del artículo que copiamos á continuación un antiguo colaborador de nuestro periódico, lo reproducimos de «Acción Libertaria.»

Nuestros asiduos lectores recordarán que, cuando obligados por circunstancias excepcionales suspendimos la publicación de este periódico, pesaban sobre el Consejo de Redacción once procesos, uno contra Sierra, otro contra Quintanilla y nueve contra el que estas líneas escribe. Más tarde, el juez del distrito del Hospital, de Barcelona, alargó la lista con uno más contra mí por un artículo que, después de publicado en la prensa de Madrid sin que autoridad alguna lo estimara delictivo, reproduje en «Tierra y Libertad», donde fué inmediatamente víctima de las iras del «lápiz rojo.»

Sabido es de todos también, que ese montón de procesos fueron decretados contra nosotros por ejercer la función, perfectamente lícita, de criticar y censurar los actos de no pocos funcionarios públicos.

Todo esto, sin embargo, nada tiene de extraño, y menos en España, donde el mayor delito es ser sincero y decir la verdad. ¡Son tantos los procesos decretados caprichosamente y tantas las víctimas ocasionadas con los mismos sin que á los que á sabiendas y premeditadamente preparaban los suplicios les fuese exigida responsabilidad alguna —, que enumerarlos sería tarea muy larga y pesada!

Así, pues, voy sin más preámbulos á mi objetivo, que no es otro que el de revelar á los lectores de este periódico los contrastes ocurridos en la tramitación de esos doce pleitos. Con ello probaré de demostrar que en España no hay más justicia ni ley que la rectitud ó capricho de cualquier juez ó fiscal, no obstante haber un código y una ley procesal para todos.

Por eso quiero hoy hacer acto de presencia con esta ligera revista de lo que pasó á este respecto durante nuestra suspensión forzada.

Tuvo lugar el primero de estos juicios, el 5 de Marzo último, en la Audiencia de Oviedo, contra el compañero Sierra, por publicar en «El Libertario», una reseña enviada desde Panamá, juicio que terminó retirando el fiscal la acusación por falta de delito.

Se celebraron el segundo y tercero contra mí, en la misma Audiencia, el 25 de Septiembre del año pasado. Era uno por la instancia presentada en la Alcaldía de Gijón anunciando un mitin de protesta para el 24 de Abril de 1913, acto que fué prohibido por las autoridades; y el otro por un artículo, publicado en el número 19 de «El Libertario», contra los empleados de la cárcel de Oviedo, cuyo proceso fué decretado ocho meses después de aparecer aquel trabajo. En los dos juicios, el fiscal retiró la acusación por resultar ciertas mis denuncias.

MARCELINO SUAREZ.

(Se continuará)

Hoy
Los desesperados
Novela dramática
de CAROLANA INVERNIZIO

¿Calumnias? (!)

A Julita Fons, que acaba de regresar á la Península, de América, le ha entrevistado «Colombine». Y entre las cosas que Julita le ha dicho...

Copiaremos, no crean ustedes que es invención nuestra:

—«Yo tuve la desgracia de venir con una peregrinación—le dijo.— Ochenta curas, cuatro obispos y no sé cuántas devotas.

—Ahora también—dice la Fons—venían muchos curas.

—¿Y afirma usted que lo ha pasado bien?

—¡Ya lo oí... ¿No sabe usted que es una de mis especialidades el que los curas me hagan el amor? Ya me he ocupado de eso en varias entrevistas y he contado cosas curiosas».

¡Sacerdotes haciendo el amor á una «mujer de teatro»!

¡Jesús, María y José!

Debe de ser una calumnia.

Amnistía

La Sociedad de obreros zapateros «La Unión», por acuerdo de la nueva junta directiva y aprobada en junta general celebrada el 11 del presente, se acordó el dar entrada á todos los pertenecientes á este gremio que están dados de baja por falta de pago, sin abonar nada de sus atrasos, incluyendo á los que venían pagando las 5 pesetas en concepto de su nuevo ingreso, es por lo que se pone en conocimiento de dichos individuos que pueden afiliarse hasta fin del presente mes á cuenta corriente, en la Secretaría de esta Sociedad, situada en la Casa del Pueblo, de siete á ocho de la noche.

Alicante 12 Enero 1915.—El 2.º Secretario, Francisco García.

Comentarios

á un folleto

CONTINUACION

Ya ve el señor Carranza como todos los partidos políticos adolecen del mismo mal, esto es, que sus partidarios buscan el medro personal.

Respecto á que los jefes republicanos se erigen en santones, y á la voz de estos, se matan sus partidarios unos con otros en Valencia y Barcelona, es cierto y censurable, pero muy censurable es también, que al grito de viva Caries, Jaime ú otros, se maten los hombres á millares, y que al grito de viva ó muera el Papa, sean también inmoladas miles de criaturas humanas.

Pues, no se ha derramado y se derrama todavía mucha sangre, por los ídolos de carne y de barro! ¿qué diremos de las víctimas inmoladas en aras de la patria, de dios y del rey? si todo esto es cierto, ¿por qué no tematiza á todos los ídolos por igual y propaga la iniciativa individual y la igualdad social?

También exclama y dice: «¿será posible que en el siglo XX existan hombres que crean en la igualdad republicana?» y yo le pregunto ¿será posible que usted admita la posibilidad de que exista la igualdad en otros partidos políticos? si usted lo cree, se engaña. Pero no se si es á sabiendas y

de la misma manera, engaña á los demás.

De la carta publicada por el periódico «carca» catalán, su autor solo revela ser un inconsciente como usted, pues los dos se arrepienten de haber pertenecido á un partido, y esto, en verdad, rebaja al que lo hace, á no ser que sea para pasar á otro partido más adelantado.

El firmante de la carta, como usted, ingresaron en el partido republicano sin estudiarlo antes, sirviendo de carne de arrastre. Si lo hubieran estudiado, hubieran visto que era un partido igual á los otros, pero ustedes, como buenos cristianos, se dejaron arrastrar por la fé; si se hubieran conducido por el estudio de la política en general, no habrían ingresado, ni en ese ni en ningún otro partido, pero como no saben vivir sin una patria y un pastor, por eso sufren estas decepciones.

Para otra vez ya lo saben: desde el discurso del político, hasta el sermón de los intérpretes de la divina voluntad, no tienen otro fin que el de llenar el estómago. Ya lo sabéis, á unos y á otros debéis mandar á paseo.

Hace relación de los fusilamientos de 1848, de los sargentos y soldados que se sublevaron en Valencia, al grito de ¡viva la República!, la insurrección militar en Madrid, Barcelona; Carvajal y otros, murieron por la misma causa y compara á los caudillos republicanos actuales, que según dice son unos cobardes con aquellos valientes á los cuales Carranza no quiso imitar cuando era republicano, cuyo martirologio según él, no tuvo sucesores, y en esto se engaña, porque todos los republicanos de espíritu, conocedores de la política y de los políticos, han pasado á otro campo, donde luchan desinteresadamente, dirigiendo la lucha por diferentes derroteros á los antiguos.

JUAN GOMIS

(Continuaré)

Frases e ideas

Evidentemente este mundo no es tal que los hombres deben ser buenos y sabios, sino un mundo en que los hombres pueden traer el bien ó el mal, según el uso que hagan de las facultades con que están dotados. — Henry George.

No deseo la felicidad; la vida es algo más noble. — Bernard Shaw.

Ten cuidado, pueblo, de no elevar tus ídolos; tus ídolos de hoy son mañana tus verdugos. — Pi y Margall.

Comunicado

Compañeros de la redacción de ALICANTE OBRERO.

Salud.

Habiendo acordado en junta general ordinaria, el mandar un oficio invitando á todas las sociedades obreras para que manden un delegado á la reunión que tendrá lugar el día 24 del presente mes, para ver de formar una comisión pró-presos, la cual haga todos cuantos trabajos que sean necesarios para ver de libertar á nuestros compañeros, presos por cuestiones sociales y de huelga.

Al mismo tiempo invitamos á esa redacción, para que á nuestro lado emprenda una nueva y enérgica campaña y no cesar en ella, hasta ver en libertad completa á nuestros compañeros presos, que cansados de tanta explotación, se rebelaron contra el tirano y maldecido burgués.

Así es, que si estais conformes con dicha idea, esperamos acudiréis á la reunión antes mencionada.

Dicha reunión tendrá lugar el día 24 del presente mes, en nuestro domicilio social, Zorrilla, 2 «Centro de Sociedades obreras» á las diez de la mañana.

Salud y prosperidad, trabajo y emancipación.

Por la Sociedad de Oficios varios.— El secretario, Julio Ferrer.

Alicante 18 1 1915.

NOTA.— Sirva también de aviso este comunicado á las sociedades obreras que por causas ajenas á nuestra voluntad no haya recibido su correspondiente invitación, pueden mandar su respectivo delegado.

Sucesos

Los perros

Encarnación Ruiz, fué curada en la Casa de Socorro de una herida en la cara externa tercio superior del muslo derecho, producida por mordedura de perro.

Una caída

En la Plaza de la Constitución, resbaló cayendo al suelo Miguel Crespo, produciéndose varias contusiones en la cara, que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

La causa del «resbalón» fué la «cogerza» que «arrastraba».

¡Cuenta saldada!

Al presentarse en casa de Flora Poveda, el agente ejecutivo de impuestos municipales, á cobrar un recibo de inquilinato; aquella rompió el recibo insultó al agente y cerró la puerta.

¡Vaya un modo de saldar las cuentas!

Bronca en el 20

En casa de María Torregrosa, que habita en el Llano del Molino, número 20, cuestionaron Felix Martínez y Vicente Mullor, resultando el primero con varias heridas en la cabeza y cuello, que le produjo el Mullor.

El lesionado fué curado en la Casa de Socorro.

Según manifiesta la María, el Martínez arrancó la cerradura de la puerta de su casa.

NOTICIAS

Ha sido elegido presidente de la Junta de Obras del Puerto, D. Pedro Llorca en cuyo cargo puede demostrar su inteligencia y conocimiento de las prácticas administrativas en bien del comercio.

Ya veremos lo que hace, y le aplaudiremos ó le censuraremos según lo merezca.

Ha renunciado el cargo de vocal de la Junta directiva de la Asociación de la Prensa, nuestro querido compañero don Manuel L. González.

Copiamos del «Diario de Alcoy»:

«La huelga de los metalúrgicos de Alcoy, sigue mejorando y creemos que en plazo breve quedará solucionada.»

Según parece, hoy han reanudado el trabajo gran número de éstos sobre bases particulares entre obreros y patrones.

Nos congratulamos al dar esta noticia á los lectores, deseando por el bienestar de todos ellos, quede terminada la huelga á la mayor brevedad posible.»

Esta noche se celebrará en Elche en el Teatro Llorente, el mitin que los metalúrgicos en huelga de ésta, habían anunciado para el domingo pasado y que fué suspendido por causas imprevistas.

En el artículo que ayer apareció en nuestro periódico bajo el epígrafe «Esto es grosero é intolerable» en el hacíamos mención de los insultos que habían sido víctimas unas señoras, por parte del guardia de seguridad número 85, cuyo suceso dió origen á un gran escándalo á la salida del Teatro Salón Moderno, por error involuntario dijimos que dichas señoras vivían en la primera travesía de la carretera de San Vicente número 3, siendo que las aludidas señoras, viven en la tercera travesía y en el mismo número de la referida carretera.

Habiéndose acercado á nuestra redacción la familia que habita en la dirección que ayer citábamos, rogándonos que rectificáramos el error, la complacemos gustosamente.

Por virtud de providencia de este Gobierno civil, dictadas el 27 de Noviembre pasado, en los expedientes de

expropiación en discordia de unas fincas del término de Villajoyosa, que se expropiaron con motivo de las obras de construcción del ferrocarril de Alicante á Altea, se han tasado en 2.5 pesetas y 1.957 las cantidades á entregar á los respectivos propietarios, doña Angela Soriano y don Venancio Martínez Segarra.

Anuncia «Los Pronósticos de Sfeijón» que del 19 al 20, actuarán depresiones en el Atlántico, hacia los pasajes de Madera y en el S. de Portugal, las cuales causarán lluvias y nieves, particularmente desde el O. y S. al Centro, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

De la provincia

AGOST.—Teresa Castelló Sánchez después de vender unas tierras por 5.000 pesetas á don Francisco Cantó Carmona se las revendió á don Eusebio Brotons Torres.

Por estafa, el juzgado instruye el sumario correspondiente.

ALCOY.—Con bastante animación se celebró ayer en esta ciudad, la fiesta de San Antonio.

Por la mañana fueron varias las familias que se trasladaron á la Ermita del Santo.

En la venta de la «Peña» hubo mucha concurrencia de parejas en el célebre baile que todos los años dedican en el día de San Antón los celenos de aquellos campos.

También fueron muchas las familias que se trasladaron al campo, pasando alegremente el día, y efectuando la consiguiente y clásica «rostida».

La conflagración europea

La defensa

Londres.—Dicen de Alejandria que se han encontrado abandonados en el desierto del Tíni unos cañones pesados alemanes.

La marcha de los turcos sobre Egipto se espera con tranquilidad porque todos los preparativos de defensa están terminados.

Las tropas territoriales han completado su instrucción militar en Alejandria.

Un telegrama

Roma.—«L'Observatore» publica el telegrama que el Emperador del Japón ha enviado al Papa.

Dice así:

«De todo corazón me asocio á los sentimientos que animan á Vuestra Santidad.

Y nos apresuramos á hacerle saber nuestro deseo de disminuir en lo posible los males causados por la guerra.

También informamos á Vuestra Santidad de que no hay ningún soldado japonés prisionero en territorio enemigo.

Todos los prisioneros inter-

nados en el Japón son tratados lo más benévolamente posible, con el objeto de que no vivan en un estado de tristeza».

Voluntarios

Roma.—Siguen marchando á Francia voluntarios italianos para cubrir las bajas sufridas por la legión garibaldina que opera en el Aragona.

El general Ricciotti Garibaldi ha dicho que si es preciso, irá él también.

¿A la guerra?

Roma.—Las damas de la Cruz Roja italiana han recibido volantes en que se les indica las localidades adonde deberán dirigirse en el caso de que estalle la guerra.

Las autoridades militares han inspeccionado las escuelas públicas, para colocar cuantos heridos podrán ser alojados en ellas.

Preparativos

Venecia.—Austria sigue completando sus fortificaciones del Tirol.

Emplea en los trabajos de las mismas, obreros especialistas.

III

Guido cesó de hablar; parecía fatigado, y su frente estaba bañada de sudor, mientras su mirada se dirigía al amigo, entre tímido y suplicante.

—¿Qué tienes? ¿Estás malo?—preguntó Oscar sin alterarse.

—Son veinticuatro horas que no me he alimentado—contestó ruborizándose,—y el hablar agoté..

Tiró de la campanilla, y como si estuviera detrás de la puerta escuchando, Francesca se presentó en seguida.

—¿Desea algo el señor?

—Trae bizcochos y vino, pronto.

Y cuando Francesca hubo marchado, dijo Oscar.

—Por el momento te contentarás con esas frioleras;

me cruzó la cara con un látigo que llevaba en la mano, repitiendo:

«—Fuera de aquí ó mis criados os echarán á la calle.

Lancé un grito feroz y quise precipitarme sobre él, pero Giordina me contuvo gritando:

«—¡Por piedad Guido!—y al mismo tiempo, falta de fuerzas, se desplomó en el suelo sin sentido.

Entonces sucedió una escena horrorosa. Yo quería socorrer á Giordina, no pensando más que en ella, que, tendida en tierra, parecía moribunda, y su abuelo impidiéndome el acercarme con repetidos golpes de látigo, hasta que Octavio, que había salido del pabellón, volvió con algunos criados, á los que el conde mandé me sacaran de la casa.

«—Vuestro baul se mandará á la estación para que dejéis inmediatamente este lugar; de lo contrario os haré perseguir por la policia como un malhechor.

«Si el conde me hubiera tratado más humanamente, te juro que por más que adorase á Giordina y fuera por ella correspondido, habría renunciado á todo.

«Pero la violencia, los insultos me exasperaron, é irguiéndome á mi vez terrible:

«—Voy—exclamé,—y no porque tema vuestras amenazas, sino por consideracion á Giordina. No obstante os

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Ita mira 12, (antes Princesa)

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesores y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Importante

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalgar núm. 4, se compran toda clase de cañones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.--ELDA

Trabajos comerciales.
Membretes. Tarjetas.
Cartas. Memorandums.
Talonarios. Facturas.
Sobres. Recordatorios
y esquelas mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8

ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cargaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
--- Números sueltos ---	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel B A M B Ú

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes exhibiciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Salón Novedades.—Todas las noches grandes exhibiciones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

TRASLADO.—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Esfaguara» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cantos todos con esmero servidos á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michones.

Clases especiales preparatorias del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo métodos modernos. Para informes en esta dirección.

Tipografía Obrera
Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

«juro que vuestra hija será mi mujer. Y sin esperar contestación, hui como un leco de aquella casa y de la ciudad.

—Mantuviste, sin embargo, tu promesa—dijo Oscar sonriendo nerviosamente.

—Si, la mantuve, pero á costa de inmensos sacrificios para los dos.

»Tave noticias de Giorgina por una dencella fiel, la que para que no sospecharan de ella se mostraba mi mayor enemiga, siendo por el contrario, nuestra confidente. Por ella supe que el conde Ildebrando iba á casar á su hija con un joven que Giorgina no conocia, pues llegaría á Como la vispera del casamiento; supe además que Giorgina preparaba su fuga, haciéndome saber dónde debía esperarla para unirnos después, que siendo de mayor edad nadie podía imponerse á su voluntad.

Todo sucedió como deseábamos, y el día en que Giorgina vino á mis brazos un viejo sacerdote de un pequeño lugar, por mi escogido, bendijo nuestra unión,

»Crei haber conquistado el mundo, y que no me restaba nada por desear.

»Los primeros meses de nuestra unión fueron pasados en dicha infanta, pero nuestra paz fué pronto turbada por las necesidades del porvenir,

»Yo habia jurado no percibir un céntimo de lo que le correspondia á Giorgina: que no hubieran podido negarle si se hubiera pedido judicialmente, pues además de repugnarme enterar al público de nuestras condiciones respecto á la familia, tenia el orgullo de creer que yo me bastaria para subvenir á mis atenciones.

Giorgina no sacó de su casa ningun objeto de valor, siéndole yo gratisimo por tal delicadeza hacia mi

»Pero mis pequeñas economias pronto acabaron y mi mujer estaba para ser madre. Pensé buscar un empleo y lo encontré en el instituto nocturno de Turin, donde daría lecciones literarias y de idiomas, quedando libre de vivir en mi casa y con una retribución de cincuenta liras mensuales, lo que no era para lajos, pero nos pareció suficiente, tanto más cuanto contaba con lecciones particulares.»